
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年末年始を迎えるにあたり 
校長 橋野 正毅  

 

 早いもので令和 5年も終わり，新しい年が始まろうとしています。令和 5年も保護者や

地域の皆様のおかげで無事乗り越えることができました。本当にありがとうございまし

た。4月に赴任してからの 8ヶ月は慌ただしく，あっという間に過ぎてしまいましたが，

同時に充実しており，楽しい毎日を過ごすことができました。 

そして，入学式に始まり，小規模 5校で一緒に行った修学旅行，「荘地区むらづくり」

の皆様の協力で行った田植え・稲刈り・餅つき，2日に分かれながらも保護者の方々が多

く応援に駆けつけてくださった運動会，全員が舞台に上がり全校合唱を行った学園祭，速

さは異なっても走った全員がゴールした校内持久走大会等の行事をつうじて，児童生徒は

大きく成長していました。また，学習についても，全員がしっかりと取り組み，多くのこ

とを学んでいました。 

そんな 1年が終わりを迎えますが，御家庭でもしっかりと 1年の反省を行って欲しいと

思います。「一家庭一家訓」の取組や「早寝・早起き・朝ご飯」等の生活面，宅習等の学

習面等それぞれの 1年を振り返り，令和 6年につなげて欲しいと思います。 

また，来年は「辰（たつ）年」です。辰は竜（龍）のことでもあり、十二支の中で唯一

の空想上の生き物で，辰は「ふるう、ととのう」を意味し，「振」で、陽気が動いて万物

が振動し、草木もよく成長して形がととのった状態を表すそうです。令和 6年度が皆さん

にとって，竜のように勢いよく，成長できるような 1年にして欲しいと思います。 

そのためにも，御家庭でも元旦に充実した 1年になるように，1年の目標等を設定して

みてはいかがでしょうか。 

良いお年をお迎えください。 
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荘地区むらづくりの皆様ありがとうございました 

１学期の田植えから始まり，稲刈り，脱穀を経て餅つきまで行った総

合的な学習の「お米とわたしたち」の活動が１１月 5 日の収穫祭で無

事終わりを迎えました。この活動は，「荘地区むらづくり」の皆様が稲

作り等をお手伝いしていただき，収穫祭の際は，「百歳会」や「まなづ

る会」の皆様にもち作りをお手伝いしていただきながら毎年行われて

いる行事です。田植え・稲刈り・脱穀は幼稚園から後期生まで全員で

行い，餅つきは園児から前期生が行いました。慣れた活動になってい

る子もいますが，初めての子供も多く，大変貴重な経験となっていま

す。毎年，御協力いただいている皆様，本当にありがとうございました。

また，もち米の販売も今年は無事，完売しました。こちらも御協力ありが

とうございました。  



 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

収穫祭 

  進めました。みんなで順番にぺったん、ぺ
ったんとお餅をついて、丸めたお餅をパク
リ最高の笑顔がたくさん並んでいました。 
 田植えから始めたもち米作りを通して
出水の自然の豊かさや食べ物への感謝の
気持ちを感じてくれたと思います。来年度
もたくさんのもち米がとれるようにみん
なで準備していきましょう。携わった関係
者のみなさんありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

22日～26日 給食週間 

24日・25日 8年職場体験学習 

24日(水) 幼稚園 1年生交流給食 

26日(金) 小学校 5校集合学習 

29日(月) 私立高校合格発表 

 

 

 
6日(土) 第 5回羽数調査 

7日(日) 羽数調査予備日 

9日(月) 始業式 

10日～13日 命の週間 

10日(火) 9年実力テスト 

13日(土) ツルクラブ解団式 

15日(月)  

16日・17日鹿児島定着度調査 

22日～私立高校入試 

 

５日(火)の午前
中前期課程の児童
みんなで収穫祭を
実施しました。朝
早くからかまどに
火をつけて涙をこ
らえながら準備を 

 

PTA＆学校保健委員会 

持久走大会 

７日 (木 )に全体

ＰＴＡと学校保健

委員会、学級ＰＴ

Ａを実施しまし

た。ＡＥＤの使い

方は７月に予定さ 

れていたのですが、今回の実施となりま

した。職員だけでなく保護者の皆さんも

積極的に参加していただき真剣な眼差し

で取り組んでくださいました。出水市は

河川や海は遊泳禁止ですが、もしものた

めに今回の訓練をしっかりと忘れないよ

うにしましょう。 

 

９日(土)校内持久走大会がありました。

今年は、今までの距離から変更された学年

もあり、優勝すればベスト記録になる大会

でした。走ることが好きな子供も苦手な子

供も自分の目標に向かって一生懸命走っ

てくれました。先に走り終えた前期課程の

児童が後期課程の生徒を応援する姿に「鶴

荘学園らしくていいなぁ。」と思いました。 

保護者の皆さんも我が子だけでなくた

くさんの子供たちを応援していただきあ

りがとうございました。 

さあ、来年度は今年の記録を塗り替えて

新記録を出す子供たちは現れるのでしょ

うか。今から楽しみです。 


